

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Dalam kehidupan berbangsa dan bernegara aspek ekonomi tidak pernah terabaikan, karena ekonomi merupakan aspek penting dalam sebuah entitas kehidupan baik pada lingkungan warga bangsa maupun dalam aspek agama. Sebutlah ekonomi Islam sebagai suatu bentuk wajah yang berbeda dari ekonomi pada umumnya. Ekonomi Islam menjadi suatu entitas yang sangat membutuhkan jaringan dan pegangan yang kuat untuk menggenggam ekonomi dunia yang di harapkan oleh Alquran, hadis dan pemikiran Islam mutakhir. Peran ekonomi begitu sangat penting bagi manusia universal karena dengan peran ekonomi, kemanusiaan universal bisa terangkat dari keterpurukan hidup menjadi manusia yang sejahtera dan menyejahterakan. Itulah cita-cita suatu bangsa dan negara serta agama Islam.

Akan tetapi, masih banyak orang yang miskin dan masih ada anak bangsa yang belum merasakan kesejahteraan ekonomi dan pendidikan di bangsa ini secara merata. Sudah semestinya menjadi perhatian kita bersama sebagai seorang muslim agar senantiasa memikirkan serta melakukan aksi-aksi kemanusiaan yang kongkret terhadap kaum Mustadhafin. Mengapa hal demikian masih terjadi, karena disebabkan oleh sistem negara yang belum begitu baik dalam pengelolaan masyarakatnya sehingga muncul ketimpangan sosial-ekonomi. Sebaiknya negara sebagai pemerintah sadar akan hal ini untuk memecahkan persoalan kesejahteraan yang belum merata di bangsa ini. Yang

menjadi urgensi ialah masyarakat di Indonesia adalah mayoritas umat Islam, seharusnya dengan mayoritasnya umat Islam mampu menciptakan kesejahteraan sosial di Indonesia. Menjadi kegelisahan peneliti ialah ke mana Islam sebagai agama pemberi petunjuk bagi umat manusia, yang di harapkan menjadi petunjuk agar menyelesaikan masalah kesejahteraan sosial yang belum merata dan ketimpangan sosial yang sangat menganga terlihat sangat jelas ada diferensiasi sosial di bangsa ini. Jika Alquran itu benar-benar turun ke muka bumi seharusnya kemiskinan itu tidak ada dan pendidikan pasti merata (Maarif, 2019: 95). Tetapi hari ini Alquran sebagai petunjuk pun tidak berhasil dalam mengeluarkan manusia dari masalah kemiskinan menuju kesejahteraan ekonomi yang seimbang. Karena dengan kesejahteraan pendidikan dan dimensi-dimensi lain membuat suatu negara-bangsa akan maju secara maksimal.

Diharapkan dengan adanya buku M. Dawam Rahardjo yang berjudul arsitektur ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial mampu memberikan pencerahan intelektual kepada pembaca. Dari judul buku tersebut jelas memberikan harapan dan optimisme pemikiran terhadap kesejahteraan sosial dengan menggunakan ekonomi Islam sebagai sistemnya.

B. Rumusan Masalah

1. Bagaimana konsep arsitektur ekonomi Islam menurut M. Dawam Rahardjo?
2. Bagaimana penerapan ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial menurut M. Dawam Rahardjo?

C. Tujuan dan Manfaat

1. Tujuan

- a. Mengetahui konsep arsitektur ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial
- b. Menjelaskan implementasi ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial

2. Manfaat

- a. Manfaat akademik

Memberikan tambahan pemikiran ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial kepada mahasiswa dan kaum intelektual dalam mendalami dan mengembangkan ilmu ekonomi Islam. Sekaligus sebagai langkah awal penulis dalam mengembangkan ilmu-ilmu ekonomi Islam yang punya dampak pada ranah kesejahteraan sosial.

- b. Manfaat Praktis

Memberikan sebuah konsepsi dan cara bagaimana Mohammad Dawam Rahardjo menjadikan ekonomi Islam sebagai jalan menuju kesejahteraan sosial. Sehingga ekonomi Islam sebagai produk pemikiran bisa di maksimalkan oleh kaum muslim agar menjadikan ekonomi Islam sebagai alat untuk memajukan kesejahteraan umat manusia.

D. Ruang Lingkup Penelitian

Adapun ruang lingkup dari penelitian ini ialah buku arsitektur ekonomi Islam menuju kesejahteraan sosial karya Mohammad Dawam Rahardjo yang berkaitan dengan ekonomi Islam dan kesejahteraan sosial.

E. Sistematika Penelitian

Adapun bentuk laporan penelitian ini menggunakan sistematika penelitian sebagai berikut yaitu:

1. Bagian pertama skripsi

Bagian pertama memuat halaman judul, halaman persetujuan dosen pembimbing, halaman pengesahan, halaman motto dan persembahan, halaman kata pengantar, halaman daftar isi, halaman daftar tabel, halaman daftar lampiran, dan singkatan dan abstraksi.

2. Bagian utama skripsi

BAB I

PENDAHULUAN

Bab ini terdiri dari latar belakang, rumusan masalah, tujuan dan manfaat, ruang lingkup penelitian, sistematika penelitian.

BAB II

TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini terdiri dari sub bab yaitu, landasan teori, penelitian terdahulu dan kerangka konseptual.

BAB III

METODE PENELITIAN

Bab ini terdiri dari sub Jenis penelitian, jenis dan sumber data, teknik pengumpulan data, analisis data.

BAB IV

HASIL DAN ANALISIS

A. Gambaran umum objek dan subjek penelitian yang relevan

B. Hasil Penelitian

C. Analisis penelitian

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

B. Saran

C. Implikasi Penelitian

3. Bagian Akhir Skripsi

Bagian akhir berisi daftar pustaka dan lampiran-lampiran lainnya.

A. Daftar Pustaka

B. Lampiran